
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA Radio 
Martes 3 de marzo de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) MR. Magazine Radio 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 

 
POLÍTICA 
El senador panista, Eduardo Nava Bolaños, anunció que este día subirá una iniciativa de 
ley para acotar las licencias de legisladores federales e impedir su regreso una vez que dejen 
su curul para buscar otro cargo de elección popular. (EL) 
 
Asegura Raymundo Gómez Ramírez, presidente de la comisión electoral que la ley electoral 
en el Estado limita mucho el actuar de los partidos; se convirtió como una camisa de fuerza, 
dijo. (EL) 
 
El diputado Roberto Carlos Cabrera  pide a la ciudadanía analizar las propuestas de 
gobierno de todos los partidos políticos para hacer su voto el próximo 5 de julio. (EL) 
 
Representantes de organizaciones priístas manifestaron que a su juicio, Rafael Rodríguez 
Tolentino es la persona más indicada para encabezar al tricolor en la búsqueda de la 
presidencia municipal de Querétaro, aseguró Pedro Cevallos Alcocer, presidente de la 
Unidad constructiva XXI. (EL) 
 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Este lunes se presentó el proyecto de dictamen de la ley registral para el Estado de 
Querétaro, con lo que se busca dar certidumbre jurídica a los ciudadanos sobre sus 
inmuebles, informó la comisión de gobernación y administración pública del Congreso local. 
(MR) 
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SECCIONES 
Pablo Enrique Vargas Gómez mencionó que en todo estado democrático es muy 
importante la participación ciudadana y que el gobernante sea abierto, sensible ante las 
peticiones y las críticas constructivas que el ciudadano puede realizar, en ese sentido, los 
gobernantes en el marco de sus informes debe ser muy abierto y estar atento a cualquier 
punto de vista democrático que se emita, pues es un indicador de que en ese país se respira 
la democracia y la libertad de expresión. Se debe garantizar a los medios de comunicación la 
plena libertad de expresión, y esto va a incidir en que los ciudadanos tengan una mayor 
participación en la vida democrática. Cualquier gobernante debe estar abierto a escuchar a la 
gente, pues cuando hay falta de sensibilidad viene la represión o actos que no van con la 
libertad de expresión y que implican limitar la manifestación de cualquier ciudadano, sea 
válida o no sea válida, lo importante es que debe respetarse el punto de vista que se emita. 
En cualquier informe debe haber una mayor cercanía con la ciudadanía, porque hay un 
distanciamiento enorme y un marco de seguridad enorme entre ciudadanía y gobernante. 
(MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que por la situación económica actual, a los 
taxistas les han bajado mucho las dejadas, este es uno más, de muchos otros sectores, a los 
que les está afectando la crisis, además se quejan que hay muchos taxis y siguen dando 
concesiones. Si se vincula lo de los taxis con el transporte público, hay una cuenta pendiente 
muy importante en la regularización del transporte, mientras no se haga una reestructuración 
del transporte vamos a seguir igual, los transportistas van a querer subir el costo y la gente 
se va a oponer. (MR) 
 
Enrique Mandujano comenta que los diputados ponen sus casas de enlace legislativo, pero 
son ilegales. Un diputado es representante de todo el Estado, no de su distrito. Además su 
trabajo es hacer leyes, no regalar pelotas. Si acuden con la gente, debe ser para informarles 
lo que están haciendo en su beneficio y pedirles su apoyo en iniciativas que presenten. Hay 
una casa de enlace que usan dos diputados y un senador del PAN, sobre avenida 
Constituyentes, lo que debe costar un dineral. Los ciudadanos debemos reclamar 
directamente a los diputados acerca de la gran cantidad de recursos que se dan y sin 
comprobar nada. Hay que saber qué hacen los diputados cuando no tienen sesión de pleno y 
de comisiones. Además les pagamos para que se vayan, dicen ellos, a estudiar a España; 
afirman que estudiaron Eric Salas González y Marco Antonio León Hernández una maestría 
en tres semanas; serán maestros Light o piratas. (EL) 
 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Las ventas del sector comercio han caído en un 10% en lo que va del año, informó 
el vicepresidente de los jóvenes empresarios de la CANACO, Iván Uriel Rodríguez. (MR) 
 
El sector inmobiliario en Querétaro, no se encuentra estancado, sin embargo la crisis 
económica ayudará a depurar el padrón de desarrolladores de vivienda, señaló el presidente 
ejecutivo de la asociación de profesionales inmobiliarios, Rodrigo Villaseñor Zepeda. (MR) 
 
Cabeza. Luego de negar que el gobierno esté siendo tolerante con los empresarios de 
Sanfandila ante la falta de pago de casi 60 mdp, la oficialía mayor espera que en los 
próximos días esté listo el expediente, para iniciar un juicio por incumplimiento. (MR) 
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Ante la crisis hay que aprender a hacer más con menos, señaló Andrés Lerch del Bosque, 
en una conferencia ante empresarios de la COPARMEX. (EL) 
 
Entrevista. Ricardo Alegre Bojorquez, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio 
de Querétaro, comenta que es muy importante el apoyo anunciado por el presidente Felipe 
Calderón a las micro empresas, pues con ello se ayuda a mantener el 60% del empleo y 
fortalecer el mercado interno. Lo importante es que  compremos lo que se hace en el país, 
presionar a la economía, consumiendo lo hecho en México. Ayer el presidente hablaba de 50 
mil mdp en apoyos para generar 800 mil empleos; es una cifra que alcanza para 5 millones 
de empresas, por lo que no es descabellado. Muchos de los que están siendo despedidos, 
pueden con esto poner su propia empresa. Sólo donde hay paz social y armonía, los 
empresarios se animan a invertir, por eso es importante dar seguridad, tener infraestructura y 
ofrecer apoyos, como los que ahora se dan. Inversiones como la de ciudad de las artes y el 
centro de convenciones, va a detonar una gran inversión y generación de recursos. La 
ventaja de que el dólar se haya ido tan alto, ha beneficiado mucho al sector de exportación; 
es minoritario, pero hay que ver qué tanto puede beneficiar. Es importante cuidar que las 
tasas de interés no se eleven mucho para evitar más inflación; el problema es que muchos 
inversionistas se están cubriendo con dólares y eso genera más devaluación. Hoy se 
inaugura el parque industrial Santiago, que son 128 bodegas para micro empresas con 
apoyo de Banorte y de Caja Libertad, que prestan a micro empresarios, a tasas fijas, con 
plazo de 10 años y garantía de uno a uno, es decir, la propia bodega es la garantía para el 
préstamo. Es un parque de calidad mundial; el 60% del espacio se usa para maniobras y 
para su acceso se hizo la calle de Félix Osores, que es paralela a Bulevar de la Luz y permite 
desahogar el tránsito de la zona. El lugar exacto del parque, es el predio donde antes estaba 
Black & Decker. En cuanto a los apoyos anunciados por el presiente, señala que hay que 
esperar las bases para ver cómo se gestionan los recursos, pero seguramente será a través 
de la Secretaría de economía y FONAES. Respecto al informe de Francisco Garrido dice que 
debemos valorar lo que significa la seguridad y las inversiones que se han realizado y se 
siguen haciendo. Reconoce que hay la posibilidad de que sea designado diputado federal y 
es importante la forma de designación, pues se busca apoyar las propuestas del presidente 
para la segunda mitad de la administración federal. Señala que se sigue haciendo la 
promoción entre inversionistas, para que invierta n en Querétaro. Su teléfono es el 238 7700, 
extensión 6815. (EL) 
 
Cabeza. La tercera etapa del cableado subterráneo e imagen urbana, lleva un avance 
aproximado del 50%, señaló la Secretaría de turismo, luego de informar que la inversión que 
se destinará este año, será de 50 mdp. (MR) 
 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Presenta la UAQ y el Tribunal Superior de Justicia, el libro “Estudios regionales, la 
propiedad de la tierra en conformación regional pasado y presente”, el cual comprende 25 
trabajos realizados por investigadores. (MR) 
 
Anuncia el Centro de Actividades culturales de la UNAM Campus Juriquilla, que la 
conferencia sobre el telescopio milimétrico y la formación de las galaxias anunciada para 
mañana, fue suspendida. (EL) 
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2 mil estudiantes de escuelas particulares, sobre todo de nivel secundaria, se han acercado a 
solicitar un espacio en escuelas públicas, debido a la crisis económica, señaló Raymundo 
Gómez Ramírez, coordinador operativo de USEBEQ, quien dijo que hay espacio para todos. 
(EL) 
 
 
SOCIEDAD 
La comisión de equidad de género y grupos vulnerables de la LV Legislatura del Estado 
otorgará reconocimientos a 12 mujeres queretanas el próximo miércoles en la casa 
legislativa, dio a conocer su presidenta la diputada Consolación González Loyola Pérez. 
(EL) 
 
Cabeza. En al marco del día internacional de la mujer, la comisión de equidad y género del 
Congreso local, realizará el próximo miércoles el evento “Reconocimiento mujeres 
queretanas”, en el patio central de la casa legislativa. (MR) 
 
Cabeza. El número de extranjeros que viven actualmente en Querétaro se ha incrementado 
en más de un 100% en los últimos 5 años, señaló el Instituto Nacional de Migración, 
delegación Querétaro. (MR) 
 
Transportistas de la construcción denunciaron ayer, tráfico de contratos, invasión de foráneos 
y deudas por más de 3 mdp por parte de los constructores. Francisco Olguín, secretario 
general de la coalición de sindicatos del transporte señaló que enviaron un documento a 
autoridades estatales y municipales para pedir ayuda. (EL) 
 
Adeudan constructores a los transportistas cerca de 3 mdp desde hace 8 meses, afectando a 
700 camioneros, informó el presidente de la coalición de sindicatos de transportistas y la 
construcción del Estado de Querétaro, Francisco Olguín Aguilar. (MR) 
 
Gobierno del estado puso en marcha el Bono PAC, que consiste en un apoyo de hasta 50 mil 
pesos para vivienda, informó el director de COPLADEQ, Santos Degollado. (EL) 
 
Cabeza. Este lunes se dieron a conocer las listas de solicitantes del programa “Tu casa 
2009” del PAC, en la cual más de 900 personas se inscribieron en el primer grupo, de las 
cuales 400 no cumplieron con las reglas de operación de ese esquema. (MR) 
 
Cabeza. Pese a que han disminuido los accidentes viales en la zona conurbada, cada mes 
son atropelladas cerca de 60 personas en promedio, informó Manuel Piña Moreno, jefe de 
socorristas de la Cruz Roja Mexicana. (MR) 
 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. En el parque Joya la Barreta ubicado en Santa Rosa Jáuregui, se han reforestado 
4.4 hectáreas, lo que ha permitido recibir anualmente a 8 mil visitantes, resaltó la Secretaría 
de desarrollo sustentable municipal. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año el 73% de los contribuyentes del municipio de Querétaro, han 
realizado su pago del predial, informó la dirección de ingresos tras mencionar que una vez 
concluida la campaña de descuentos, se procederá con las notificaciones y embargos. (MR)  
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Cabeza. En los próximos días será entregado el parque micro industrial Santiago, así como 
las avenidas que se construyeron para llegar a él, señaló la Secretaría de obras públicas 
capitalina, la inversión es de 18 mdp. (MR) 
 
A pesar de la crisis, no se darán más permisos para el comercio en la vía pública, apuntó el 
secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve. (EL) 
 
En las comunidades de Charco Blanco, el Jaral y Bravo, existe un grave problema de 
deserción escolar, resalta la comisión de asuntos de la juventud y desarrollo social de 
Corregidora, por lo que este lunes presentó a la Secretaría de desarrollo social los nombres y 
papeles correspondientes, de 15 jóvenes de nivel primaria, secundaria, bachillerato y 
educación especial, para que estos se hagan acreedores al apoyo económico. (MR) 
 
Cabeza. En las comunidades de Amazcala y Chichimequillas se presenta un alto índice de 
familias desintegradas, reconoce también la coordinación de adultos mayores, en el 
municipio de El Marqués. (MR) 
 
Cabeza. Invierte la dirección de obras públicas de El Marqués 3 mdp en la adquisición de 
una motoconformadora, para mejorar los caminos de las comunidades. (MR) 
 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Arrancó el programa de cuaresma que estará vigilando a más de 300 establecimientos que 
expenden productos del mar en Querétaro, informó el secretario de salud, Rafael Ascencio. 
(EL) 
 
Fueron certificadas las siete delegaciones de Querétaro, como libres de humo de cigarro, por 
lo que Alfredo Arévalo Morales, Secretario de gestión delegacional, aseguró que todos los 
funcionarios y trabajadores, tienen la responsabilidad de practicar con el ejemplo en la salud 
de ellos y quienes acuden a esas instalaciones. (EL) 
 
De los adolescentes entre 14 y 15 años, el 60% ya ha entrado en el consumo de cigarros en 
la entidad, pero hay una tendencia a disminuir con la edad, por lo cual las autoridades 
estatales invierten cada año, alrededor de 2.5 mdp en programas de prevención de 
adicciones, aseguró el secretario de salud, Rafael Ascencio. (EL) 
 
Se han recibido 260 solicitudes para 527 apoyos en materia de reforestación, dentro del 
programa Pro árbol, informó Leonel Morales, delegado de la CONAFOR en Querétaro. (EL) 
 
 
AGRICULTURA 
Se espera que para combatir la sequía en el municipio de Colón, productores puedan recibir 
2 mil 800 toneladas de pollinaza y pacas de zacate para el mes de junio, anunció Alejandro 
Arteaga Cabrera, presidente de la Asociación ganadera local. (EL) 
 
Preocupados porque en 2008 más de 30 reces murieron por la sequía, la Unión Ganadera 
Regional de Querétaro y la asociación local implementan programas especiales de apoyo. 
(EL) 
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Cabeza. En Colón se está apoyando a más de mil 500 productores con la compra de 
alimento para el ganado, la meta es entregar más de 2 mil 800 toneladas, manifestó la 
Asociación ganadera de la localidad. (MR) 
 
Se han destinado 12 mil 304 mdp al campo en Querétaro, asegura el Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. (EL) 
 
 
LABORAL 
La tasa de desempleo en el Estado se mantiene en un margen del 4%, aseguró el secretario 
del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (EL) 
 
Del 2 al 6 de marzo se reciben las solicitudes para apoyo al desempleo en el Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín. Se recibieron 200 nuevas solicitudes y 350 renovaciones el día de 
ayer. (EL) 
 
Arrancó este lunes la segunda etapa del programa de apoyo a la economía familiar, durante 
las primeras horas más de 400 personas habían asistido a renovar su solicitud de apoyo y 
alrededor de 200 personas realizaron su trámite por primera vez. Al hablar sobre los apoyos 
entregados, la coordinación del programa de apoyo a la economía familiar, destacó que el 
85% de los beneficiados de la primera etapa, ya recibieron el recurso que les corresponde. 
(MR) 
 
Sondeo. Las personas que han recibido el apoyo a la economía familiar opinan que está bien 
que les den esta ayuda, pues no han podido encontrar empleo y aunque no es mucho, algo 
les ayuda. (MR) 
 
5 mil 141 ciudadanos había cobrado hasta ayer en la noche el apoyo para el desempleo. 
(NT) 
 
Además del conflicto entre los 2 sindicatos en San Juan del Río que se disputan la titularidad 
del contrato colectivo de los trabajadores del municipio, también en Tolimán y Pedro 
Escobedo se está registrando la misma situación, reveló el Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje. Precisó que en ninguno de los 3 casos el conflicto es contra la parte patronal, sino 
entre los mismos trabajadores. (MR) 
 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Realizan militares y elementos de la PGJ un operativo de revisión a los elementos 
de seguridad pública municipal de Tequisquiapan. (MR) 
 
Cabeza. Visitan elementos de la Secretaría de seguridad ciudadana de Guanajuato la capital 
queretana, y reconocen el trabajo que se realiza para mantener la seguridad de los 
ciudadanos. (MR) 
 


